

INFO

Kollegiale Beziehungen**Ich dachte immer, Lehrerinnen und Lehrer müssen vor allem mit Schülerinnen und Schülern zurechtkommen.**

Schülerinnen und Schüler bilden den Mittelpunkt Ihrer Arbeit. Mit ihnen zurechtkommen ist unverzichtbar. Aber Ihre Berufszufriedenheit und Ihre Leistungen werden auch von kollegialen Beziehungen beeinflusst.

Niemand kann Lehrerinnen und Lehrer zwingen, innerhalb des Kollegiums ein persönliches Netzwerk aufzubauen. Aber es wird erwartet, sich in Projektteams, Fachschaften und neuen Arbeitsgruppen einzubringen. Darum sollten Sie in der Lage sein, auf Personen zuzugehen, Kontakte zu knüpfen, Ihre Ideen und Standpunkte vorzubringen und zur Diskussion zu stellen.

Außerdem ist es entlastend, geeignete Ansprechpartnerinnen und -partner im Kollegium zu haben. Durch regelmäßigen Kontakt erfährt man, wem man vertrauen kann, wer kompetenten Rat gibt, wer einem Mut macht. Und manchmal tut es auch gut, seinem Ärger Luft machen zu können und sich verstanden zu fühlen. Auch dabei helfen Beziehungen, die auf kollegialem Vertrauen beruhen.